

Methodisch is Kaiscmage

Über die Anleitung der Parteigruppenorganisatoren

Die Parteigruppen lassen sich als Teil der Grundorganisation in ihrer gesamten Tätigkeit vom Programm, dem Statut, den Beschlüssen des Parteitag, des Zentralkomitees und seiner gewählten Organe leiten. Sie sichern in ihrem Bereich die Erfüllung der Beschlüsse der Partei und dementsprechender Festlegungen der Mitgliederversammlung sowie der Parteileitung.

Die wichtigste Form der Anleitung der Parteigruppenorganisatoren sind die Mitgliederversammlungen. Je gründlicher dort die Parteibeschlüsse erläutert und auf den eigenen Verantwortungsbereich bezogen werden, um so klarer können die Schlußfolgerungen der Parteigruppe für die Mobilisierung des gesamten Arbeitskollektivs abgeleitet werden.

Zwischen den Mitgliederversammlungen erfolgt die Anleitung der Parteigruppenorganisatoren regelmäßig durch die Leitung der Grundorganisation. Wenn die Parteiorganisation in APO unterteilt ist, wäre es im Hinblick auf die Gesamtverantwortung der Grundorganisation nicht ratsam, diese Aufgabe allein den APO-Leitungen zu überlassen.

In größeren Parteiorganisationen mit mehreren APO hat sich der „Tag des Parteigruppenorganisators“ bewährt. Hier erhalten alle Gruppenorganisatoren vom Parteisekretär in Form

beweiskräftiger Argumente und exakter Informationen das Rüstzeug für ein niveauvolles innerparteiliches Leben und eine hohe Ausstrahlungskraft auf die Arbeitskollektive, insbesondere für die politische Führung des Wettbewerbs. Die Parteileitungen achten darauf, daß beim „Tag des Parteigruppenorganisators“ genügend Zeit für den Erfahrungsaustausch und die Vermittlung bestimmter methodischer Kenntnisse für die Leitungstätigkeit bleibt.

Wichtig ist, spezielle Hilfe für Parteigruppenorganisatoren zu gewährleisten, die erstmals in diese Funktion gewählt wurden. Dafür sind Erfahrungsaustausche mit langjährig tätigen Gruppenorganisatoren von Nutzen. Dort kann diskutiert werden, wie man das tägliche politische Gespräch führt, mit Parteaufträgen arbeitet und niveauvolle Zusammenkünfte der Gruppe organisiert.

Nicht in APO unterteilte Grundorganisationen bzw. kleinere BPO ziehen von Zeit zu Zeit die Parteigruppenorganisatoren zu bestimmten Tagesordnungspunkten der Leitungssitzung hinzu, um notwendige Maßnahmen ohne Zeitverzug durchzusetzen.

In den meisten neugewählten Parteileitungen wird gleich bei der Arbeitsverteilung festgelegt, welche Leitungsmitglieder für die unmittelbare operative Anleitung und Unterstützung der einzelnen Parteigruppen verantwortlich sind.

Neben der regelmäßigen Anleitung hat es sich als wirksame Hilfe erwiesen, Parteigruppenorganisatoren vor der Mitgliederversammlung oder der Leitung der Grundorganisation bzw. APO über die Arbeit der Parteigruppe berichten zu lassen.

(NW)

Leserbriefe

Seit einigen Wochen hat die BPO im VEB Zwickauer Kammgarnspinnereien ein Traditionskabinett. In neun Vitrinen machen Dokumente, Fotos und Grafiken die Ausbeutung der Kammgarnspinner im Kapitalismus deutlich, zeugen vom schweren Anfang 1945, vom sozialistischen Aufbau und veranschaulichen die eindrucksvolle Bilanz unserer Gegenwart. Hier treffen sich die Teilnehmer an der Betriebsschule des Marxismus-Leninismus sowie des Partei- und FDJ-Lehrjahres.

Text und Foto: Helge Elsner

